

¿INVISIBLE EN ANSWER ENGINES? ASÍ MANTIENE LA VISIBILIDAD



Posted on 16. septiembre 2025 by Alexander

La forma en que las personas buscan información en Internet está cambiando a gran velocidad, y los rankings clásicos de SEO ya no son suficientes.

Con el creciente peso de las **Answer Engines** y otros sistemas de inteligencia artificial como Google Al Overviews, ChatGPT, Perplexity o Gemini, su visibilidad ya no se decide únicamente en la primera página de resultados. En lugar de los tradicionales "diez enlaces azules", cada vez se ofrecen más **respuestas directas**. Y ahí está el riesgo: si su marca no aparece mencionada en esas respuestas, para su público objetivo será prácticamente invisible.

En este artículo descubrirá qué son las Answer Engines y por qué están transformando la búsqueda online, cuáles son los riesgos que supone la invisibilidad para su empresa y cómo adaptar su estrategia de contenidos para seguir siendo visible.

¿QUÉ SON LAS ANSWER ENGINES Y POR QUÉ LO CAMBIAN TODO?

Imagine que busca "mejores consejos para marketing de contenidos". Antes veía diez enlaces, hacía clic en varios y recopilaba la información por su cuenta. Hoy es distinto: **motores de respuesta** como Google AI Overviews, ChatGPT o Perplexity ofrecen una respuesta resumida directamente en el resultado, combinando varias fuentes.



Para el usuario es cómodo, pero para las empresas significa que, **si su marca no aparece** mencionada en esa respuesta, pierde el clic, incluso estando bien posicionada en los resultados clásicos.

Un estudio del <u>Pew Research Center</u> confirma esta tendencia: **el 18 % de las consultas en Google ya incluyen un resumen con IA**. Cuando este aparece, **la tasa de clics cae del 15 % al 8 %**, y **los enlaces dentro del resumen apenas reciben un 1 % de clics**. La conclusión es clara: la visibilidad en Answer Engines no es un detalle, es determinante para ser percibido online.

POR QUÉ LA INVISIBILIDAD EN MOTORES DE RESPUESTA ES UNA AMENAZA REAL

Si su marca no aparece en las respuestas de los resultados de búsqueda generados por IA, desaparece del **espacio de decisión** de sus usuarios. Un ejemplo ilustrativo lo ofrece **MailOnline**: según explicó **Carly Steven**, directora de SEO y comercio electrónico, la aparición de un **AI Overview** provocó una caída drástica en la tasa de clics. Los datos, presentados en el <u>WAN-IFRA</u>

<u>World News Media Congress 2025</u>, muestran con claridad el impacto:

- En escritorio, la CTR descendió de aproximadamente un 13 % a menos de un 5 %.
- En dispositivos móviles, bajó de alrededor del 20 % a apenas un 7 %.
- En una búsqueda concreta ("Noor Alfallah news"), el número de clics pasó de **6.000 a tan solo 100**.

Este caso demuestra que la invisibilidad en las **Answer Engines** no es un riesgo teórico, sino una realidad que ya está costando a las marcas **alcance**, **clics y confianza**.

¿CÓMO CAMBIAN LAS ANSWER ENGINES EL COMPORTAMIENTO DE BÚSQUEDA?

Las **Answer Engines** no son únicamente un avance tecnológico: también están transformando la manera en que las personas **piensan**, **buscan** y **toman decisiones**. Detrás de este cambio se encuentran **efectos psicológicos** que ya hoy influyen de forma decisiva en el comportamiento de



los usuarios.

ESTOS TRES **EFECTOS PSICOLÓGICOS** IMPULSAN EL CAMBIO:

No se trata solo de tecnología, sino también de psicología del usuario. Tres efectos explican el cambio:

- Facilidad cognitiva: las personas tienden a elegir el camino más sencillo. Si la respuesta aparece directamente en el cuadro de búsqueda, la aceptan sin necesidad de revisar múltiples fuentes.
- 2. **Efecto de primacía**: la primera respuesta plausible que ve un usuario influye de manera desproporcionada en su juicio. Las marcas que aparecen en esa posición captan gran parte de la atención, independientemente de cómo estén clasificadas en los resultados tradicionales.
- 3. **Formulación de preguntas**: la forma en que los usuarios plantean sus consultas está cambiando. Cada vez aprenden a redactar preguntas más detalladas y precisas, lo que genera búsquedas más largas y con mayor contexto, y plantea nuevas exigencias al contenido.

El resultado: las marcas que logran estar presentes en las **Answer Engines** no solo ganan visibilidad, sino también un **enorme poder de influencia**.

CÓMO MANTENER LA VISIBILIDAD: LA NUEVA ESTRATEGIA DE CONTENIDOS

Las reglas del <u>SEO</u> están cambiando y ahora se complementan con la **GEO**, pero el objetivo sigue siendo el mismo: **lograr visibilidad y generar confianza**. En las Answer Engines gana relevancia el contenido que responde de verdad a las preguntas, que está respaldado con pruebas y que transmite un tono humano.



EN ESTE NUEVO CONTEXTO, ESTOS SON LOS ASPECTOS CLAVE:

Aportar contexto

No se limite a responder con una palabra clave, aborde la pregunta completa junto con sus subpreguntas. Los usuarios hoy formulan consultas más largas y esperan respuestas diferenciadas. Por ello, planifique sus contenidos como **unidades temáticas**: comience con una respuesta clara y completa, y a continuación profundice en cuestiones habituales (por ejemplo, "costes", "procedimiento", "riesgos", "alternativas").

Mostrar credibilidad

Los **motores de respuestas** (Answer Engines) priorizan fuentes en las que las personas ya confían. Datos, estudios, citas y experiencias reales son imprescindibles. Añada autores identificados con una breve biografía, su función y una forma de contacto. Así transmite que su contenido está elaborado por profesionales.

• Contenido orientado a preguntas

Estructure la información siguiendo las preguntas reales de los usuarios. Utilice cuestiones extraídas de conversaciones de ventas, tickets de soporte o correos de clientes: proporcionan el mejor lenguaje y prioridades. Formule los encabezados como preguntas y ofrezca una respuesta directa antes de ampliar con ejemplos o detalles.

• Hacer visible la confianza

La confianza se construye con **resultados verificables**: reseñas, casos de éxito, comparativas antes/después, referencias en plataformas externas. Muestre resultados concretos en lugar de limitarse a promesas.

Mostrar a las personas detrás de la marca

La autoría, las declaraciones de liderazgo y los testimonios de empleados hacen que el contenido sea más tangible. Los motores de respuestas identifican nombres y contextos de experiencia recurrentes, y los usuarios confían más en rostros reales que en logotipos.

• Base técnica que favorece las respuestas

La estructura facilita la comprensión por parte de las máquinas. Una jerarquía clara de encabezados (H2/H3), introducciones concisas, datos en tablas, bloques de preguntas frecuentes con respuestas directas y el marcado adecuado (*schema markup* como Article, FAQPage o Review) aumentan las probabilidades de que su contenido sea utilizado como respuesta fiable.



NUEVOS KPI PARA SEO EN 2025: CÓMO MEDIR EL RENDIMIENTO DE LA GEO

Los rankings clásicos ya no bastan para medir el éxito. La visibilidad en los resultados de búsqueda dice poco sobre si su marca aparece realmente en las <u>respuestas generadas por sistemas de IA</u>. Es aquí donde surgen **nuevos indicadores clave de rendimiento (KPI)**.

ASPECTOS A TENER EN CUENTA:

- Frecuencia de citación: ¿con qué frecuencia se menciona su marca de forma directa en las respuestas de la IA?
- **Menciones de marca**: ¿forma parte de los resúmenes generados o su empresa queda completamente fuera?
- Share of Answer: ¿qué cuota de las respuestas visibles logra captar en comparación con sus competidores?

La importancia de estos indicadores se refleja en los datos más recientes: según un estudio de <u>Semrush</u>, cuando los usuarios utilizan el **Google AI Mode**, solo entre un 6 % y un 8 % hacen clic en enlaces externos. En otras palabras, entre el 92 % y el 94 % de las consultas terminan sin clic alguno.

Esto significa que su éxito ya no se mide únicamente en términos de tráfico, sino en función de la **presencia de su marca dentro de las respuestas** que ofrecen los sistemas de búsqueda con IA.

CONCLUSIÓN: DE SER ENCONTRADO A GENERAR CONFIANZA

Las **Answer Engines** están cambiando las reglas de la búsqueda online y, con ello, también los fundamentos del SEO. Ya no basta con aparecer en la primera página de Google. Lo decisivo es si su marca está presente en las respuestas que los usuarios ven de inmediato y en las que confían.

Para usted, esto significa desarrollar contenidos que respondan preguntas, aporten contexto y transmitan autoridad. Al mismo tiempo, es necesario definir nuevos KPI que midan de verdad su



visibilidad: desde la frecuencia de citación hasta el Share of Answer.

Los próximos años marcarán la diferencia entre las marcas que logren mantenerse visibles y relevantes en un entorno de búsqueda impulsado por la inteligencia artificial y las que se queden atrás. Quien actúe ahora ganará alcance, confianza y un papel de liderazgo en su sector.

La cuestión no es si debe preparar su estrategia para las Answer Engines, sino cuándo hacerlo. Y la respuesta es clara: **el momento es ahora**.

¿Desea comprobar cómo de visible es su marca en las Answer Engines y qué oportunidades está dejando escapar? En Wisea le ayudamos a diseñar una estrategia que le asegure visibilidad en la era de las respuestas.